

**Assemblée générale  
Conseil de sécurité**

Distr. générale  
12 juin 2007  
Français  
Original : arabe

**Assemblée générale**  
**Soixante et unième session**  
Point 13 de l'ordre du jour  
**La situation au Moyen-Orient**

**Conseil de sécurité**  
**Soixante-deuxième année**

**Lettres identiques datées du 12 juin 2007,  
adressées au Secrétaire général et au Président  
du Conseil de sécurité par la Chargée d'affaires  
par intérim de la Mission permanente du Liban  
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint les informations dont les autorités libanaises disposent au sujet des renforcements militaires palestiniens effectués aux frontières nord et est avec le Liban :

1. Renforcements et activités observés aux positions palestiniennes dans la région de Yanta-Qoussaya.
2. Activités observées aux positions palestiniennes dans la Bekaa.
3. Situation des postes militaires palestiniens dans la Bekaa, à l'extérieur des camps.

Je vous serais obligée de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de la soixante et unième session de l'Assemblée générale, au titre du point 13 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

La Chargée d'affaires par intérim  
(Signé) Caroline **Ziadé**



**Annexe aux lettres identiques datées du 12 juin 2007  
adressées au Secrétaire général et au Président  
du Conseil de sécurité par la Chargée d'affaires par intérim  
de la Mission permanente du Liban auprès de l'Organisation  
des Nations Unies**

**1. Renforcements et activités observés aux positions palestiniennes  
dans la région de Yanta-Qoussaya**

- Le 29 mai 2007, à partir de 19 heures, un déploiement intensif des membres du commandement général a été observé aux positions de Jbeilet Ain el-Bayda, Wadi Hishmush et Jabal el-Moaissra, et s'est poursuivi dans la nuit, alors que la première brigade d'infanterie renforçait ses patrouilles motorisées et ses barrages occasionnels dans la région proche de ces positions. Un lance-roquettes (12 tubes) couvert a été installé près de l'entrée du tunnel de Jbeilet, de même qu'un tube-canon semblable au canon de 106 millimètres près de l'entrée. Les membres du commandement étaient munis de fusils M 16 tout neufs.
- Dans la nuit du 30 au 31 mai 2007, à 21 heures (environ une heure avant l'adoption du tribunal international), on a observé une forte mobilisation et un déploiement sur les hauts de la chaîne orientale (Anti-Liban) où se trouve le poste de Jabal el-Moaissra et qui donnent sur les villages de Rayit, Deir el-Ghazal, Qoussaya et Ain Kfarzabad, ainsi qu'un déploiement aux alentours des deux positions du tunnel de Jbeilet Ain el-Baida et Wadi Hishmush qui s'est poursuivi jusqu'à 4 h 50.
- Le 30 mai 2007, plusieurs appels ont été effectués par des responsables du commandement général du service de renseignement de la région de la Bekaa qui protestaient contre le fait que l'armée libanaise exerçait beaucoup de pression sur leurs positions dans la Bekaa du centre, ce qui leur causait beaucoup d'inquiétude. L'armée leur avait pourtant assuré que les mesures prises étaient destinées à protéger la sécurité de l'armée, des citoyens et des Palestiniens et à empêcher que des terroristes ne s'infiltrèrent et créent des désordres susceptibles d'ébranler la situation dans la région.
- Le même jour, à 15 h 30, deux jeeps blanches Toyota de type Land Cruiser et quatre autres noires aux vitres fumées de type Range Rover, munies d'antennes et dont les plaques d'immatriculation étaient camouflées, sont venues de Syrie et ont fait route vers la position de Jabal el-Moaissra. Elles sont reparties le 31 juin 2007 à 3 h 20.
- Le même jour à 19 h 40, deux jeeps vert pétrole Toyota de type Land Cruiser ont été observées alors qu'elles venaient du territoire syrien en faisant route vers la position de Jabal el-Moaissra. Surchargées, les deux voitures contenaient des caisses en bois vert pétrole de 150 cm x 60 cm et de 80 cm x 60 cm.
- Le même jour, à 20 h 20, une ambulance blanche de marque GMC portant l'inscription du Croissant-rouge syrien et immatriculée 58131/Rif Dimashk est venue du territoire syrien en faisant route vers Jabal el-Moaissra, puis est repartie en direction de la Syrie à 23 h 30.

- Le 1<sup>er</sup> juin 2007, à 1 h 30, 31 membres de ce qu'il est convenu d'appeler « l'avant-garde du Front » sont venus de Syrie et se sont dirigés vers la position de Jabal el-Moaisra relevant du commandement général. Ils venaient des camps de Yarmouk et de Souwaida et avaient entre 16 et 25 ans.
- Dans la nuit du 31 mai au 1<sup>er</sup> juin 2007, on a observé un grand déploiement à Jabal el-Moaisra et sur les collines qui entourent la position et qui donnent sur les postes de l'armée à Qoussaya et à Deir el-Ghazal. Un léger renforcement a été effectué à Jbeilet Ain el-Baida et Wadi Hishmush.
- Les chars, les lance-roquettes et les armes en général étaient en état d'alerte et les membres chargés de la garde utilisaient des jumelles pour surveiller les mouvements de l'armée libanaise dans la région.
- Le 1<sup>er</sup> juin 2007, entre 0 h 30 et 2 h 30, cinq jeeps Toyota, une Jeep Nissan de type Patrol et une Toyota du Croissant-rouge syrien sont venues de Syrie et se sont dirigées vers Helwet Yanta en empruntant la route illégale de Jdeidet Yabouss. Certains passagers ont été déposés à Helwet Yanta.
- Le même jour, de 10 h 40 à 11 heures, un convoi de 13 jeeps Toyota transportant des éléments s'est préparé à Rawda (Syrie) pour se diriger vers Qoussaya. Les jeeps venaient de la région syrienne des « sept lacs ».

## **2. Activités observées aux positions palestiniennes dans la Bekaa**

- Le 3 juin 2007, à 12 h 45, alors qu'un citoyen libanais s'avance dans sa voiture vers l'entrée de Jabal el-Moaisra (après le barrage de l'armée), il a été encerclé par près de 15 membres du commandement général du Front populaire.

### **Les activités suivantes ont également été enregistrées**

- Dans la nuit du 2 au 3 juin 2007, des membres du commandement général du Front populaire ont, depuis leurs positions (Jbeilet Ain el-Bayda, Jabal el-Moaisra, Wadi Hishmush), surveillé les mouvements de l'armée dans la région, tout en maintenant les chars, les lance-roquettes et les armes en général en état d'alerte dans les deux positions du commandement général à Jbeilet Ain el-Bayda et à Jabal el-Moaisra.
- Le 3 juin 2007, à 1 h 15, le commandement général a distribué à ses membres à Jabal el-Moaisra une centaine de masques de protection contre les gaz toxiques.
- Le même jour, à 9 heures, le commandement général a renforcé le déploiement de ses membres à Jabal el-Moaisra, Wadi Hishmush et Jbeilet Ain el-Bayda pendant que la brigade M1 de l'armée effectuait des travaux d'excavation tout au long de la montagne de Terbel (tranchées et emplacements pour les transporteurs de troupes).
- Le nombre de postes et les moyens de combat du Fatah al-Intifada ont augmenté dans le voisinage de Helwe et de Yanta (Khallat el-Summaqa-Qalaat Idriss et Al-Balayet). Un véhicule équipé d'une mitrailleuse quadruple a été aperçu dans la localité de Khazzan Helwe et les permissions ont été suspendues à tous les postes du Fatah al-Intifada et à celui du commandement général de Loussi.

### **3. Situation des postes militaires palestiniens dans la Bekaa, à l'extérieur des camps**

- Dans la Bekaa, les postes militaires palestiniens rattachés au commandement général et au mouvement du Fatah al-Intifada sont répartis comme suit :

#### **Front populaire-commandement général**

- Quatre postes (Jbeilet Ain el-Bayda – Jabal el-Moaissra « Qoussaya » – Wadi Hishmush – Loussi), installés dans des tunnels.
- Un effectif total d'environ 475 membres en cas de mobilisation.
- Un équipement comportant diverses armes lourdes et moyennes, des missiles et des antimissiles, surtout au poste de Jabal el-Moaissra où l'on trouve des chars de combat, des lance-roquettes et une route menant jusqu'à la frontière syrienne.
- Une présence également dans les tranchées de Naame, où il y aurait environ 200 membres.

#### **Fatah al-Intifada**

- Dix postes, dont un pour l'organisation Al-Saiqa à Mrah el-Waarat, éparpillés dans la région Wadi el Assouad-Yanta-Helwe-Dayr el Achayer.
- Un effectif total d'environ 500 membres en cas de mobilisation.
- Un équipement comportant divers types d'armes : missiles, mortiers, canons antichars (106 mm – B 10) et antimissiles.
- La relève et le ravitaillement transfrontières s'effectuent entre le Liban et la Syrie et les membres assurent des services à certaines catégories. Il n'y a pas de relations avec la population civile en général, mais des rapports sont entretenus avec les bergers. La nourriture est fournie aux postes dans un camion Unimac et l'eau est transportée à l'aide de remorques. Le réseau syrien de téléphonie cellulaire est utilisé.
- À la suite des attaques menées par le groupe Fatah al-Islam contre l'armée libanaise dans la région nord, le commandement général du Front populaire et le Fatah al-Intifada ont entrepris de renforcer leurs positions et on a constaté ce qui suit :

#### **Le commandement général**

- La position de Jbeilet Ain el-Bayda a été renforcée par une centaine de membres portant des uniformes militaires semblables à ceux de l'armée libanaise. Les effectifs ont été augmentés et des canons ont été installés à l'entrée principale et sur la colline (ils ont été retirés par la suite).
- Quatre chars d'assaut et 8 lance-roquettes (à 12 et 14 tubes) ont été installés au poste de Qoussaya (Jabal el-Moaissra) et orientés vers l'ouest (aéroport de Riyaq et ses alentours).
- Le 21 mai 2007, 60 membres ont été transportés de Syrie à Qoussaya en trois fois.

- Certains membres du commandement général positionnés à Jbeilet Ain el-Bayda – Jabal el-Moaisra (Qoussaya) – Wadi Hishmush surveillent depuis leur position les mouvements de l'armée dans la région en maintenant les chars, les lance-roquettes et les autres armes en état d'alerte à Jbeilet Ain el-Bayda et Jabal el-Moaisra.
  - Le 3 juin 2007, le commandement général a fourni à ses membres de Jabal el-Moaisra une centaine de masques de protection contre les gaz toxiques.
  - Le 6 juin 2007, à 12 h 30, on a observé quatre véhicules transportant chacun deux camions équipés chacun d'un lance-roquettes à 40 tubes (8 lance-roquettes au total) qui se dirigeaient de Kfeir (Syrie) vers Qalaat Idriss puis vers le carrefour de Jabal el-Moaisra qui conduit à la route syrienne, mais on n'a pas vu les véhicules emprunter cette route.
-